

Communiqué • Frasne, 10 juillet 2024



Fête des tourbières

Lieu : Frasne (25) à la Réserve naturelle régionale des tourbières de Frasne-Bouverans et salle d'animation

Date : Samedi 6 juillet 2024

Organisateur : Communauté de communes Frasne Drugeon

Partenaires : EPAGE Haut-Doubs Haute-Loue, Confrérie des tourbiers, Comité des fêtes de Frasne

La traditionnelle Fête de la tourbe s'est réinventée cette année avec une soirée culturelle qui s'est déroulée à la salle d'animation de Frasne.

Évènement annuel programmé début juillet, cette fête est organisée par la Communauté de communes Frasne Drugeon (CFD), gestionnaire du site, en partenariat avec l'EPAGE Haut-Doubs Haute-Loue, la confrérie des tourbiers et le comité des fêtes de Frasne. La Fête de la tourbe est historiquement un moment convivial qui permet de valoriser et de faire connaître les patrimoines exceptionnels que sont les tourbières. Financé par la région Bourgogne-Franche-Comté, les fonds européens de développement régional (FEDER) et la CFD, cet évènement fait partie de la vie de la Réserve naturelle régionale (RNR) des Tourbières de Frasne-Bouverans.

Cette année, la visite guidée sur le site de la RNR a réuni 16 curieux de 17h30 à 19h30. Guidés par la conservatrice de la RNR, le groupe a parcouru le sentier de la petite boucle, observant les différents stades d'évolution des tourbières et échangeant sur la gestion du site, les enjeux et menaces qui impactent les zones humides.

Les membres de la confrérie des tourbiers, ambassadeurs majeurs pour l'organisation et le bon déroulement de cette fête, se sont encore agrandi cette année. Créée en 2009, cette « Confrérie des tourbiers de la Grangette et des Oyettes » a pour but de protéger les milieux humides sur le territoire. Cette année, un film sur l'extraction de tourbe a été présenté aux participants et commenté par un tourbier. S'en est suivi une cérémonie d'intronisation de 2 nouveaux membres : Elodie MEHL, conservatrice de la RNR, salariée de l'EPAGE HDHL depuis plus de 4 ans et Marine VECK, chargée de mission RNR depuis plus de 2 années.

Les 40 participants à cet évènement se sont ensuite restaurés autour d'un repas convivial ! Diverses expositions étaient installées dans la salle : peintures et photographies sur le thème des tourbières, exposition sur la saxifrage œil de bouc par le Conservatoire botanique de Franche-Comté, programmes de réhabilitation des tourbières (Life Tourbières et Life Climat) ...

La soirée s'est poursuivie avec un spectacle musical à 21h30 par Jean-Michel Trimaille, suivi d'une projection de films par l'association cinécyclo. Le concept innovant proposait une alimentation de la



projection par un vélo : les spectateurs se sont relayés pour pédaler, sans quoi la projection n'aurait pas fonctionné ! Séance de cinéma originale pour promouvoir la mobilité douce et le changement de nos habitudes dans un contexte du changement climatique. L'association cinécyclo a poursuivi sa tournée dans le massif du Jura avec 3 autres projections. Au total, ce sont 45 personnes qui ont assisté à cette soirée culturelle riche en échanges !

Contact : Marine VECK 06 06 44 66 27 - m.veck@frasedrugeon-cfd.fr

